



Karben, 25.06.2023

An  
Herr Stadtverordnetenvorsteher  
Kai-Uwe Fischer

61184 Karben

**Antrag: Erstellung eines „Umfrage-Konzeptes“**

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Fischer,

ich bitte Sie, den nachfolgenden Sachverhalt auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung zu nehmen:

Der Magistrat wird durch die Stadtverordnetenversammlung beauftragt, die Erstellung eines „Umfrage-Konzeptes“ zu erarbeiten, dass vor allem die Veröffentlichung von Umfragen darstellt und dokumentiert.

**Begründung:**

Die Stadt Karben bzw. die Verwaltung (Magistrat) und die ihr angehörigen Organe und Beteiligungsgesellschaften beteiligen die Bürger\*innen im Sinne einer transparenten Stadt an Umfragen, zur Erlangung eines Meinungsbildes zu verschiedenen Themen.

Dazu bieten sich insbesondere die einschlägigen Social-Media Kanäle. Erfahrungsgemäß ist nicht immer eindeutig, wie lange und auf welchem Kanal derzeit Umfragen stattfinden. Auch sind die Umfrageergebnisse nicht immer eindeutig nachvollziehbar.

Möglicher Lösungsvorschlag:

- Aktuelle und bevorstehende Umfragen werden auf der Homepage der Stadt Karben angezeigt (Start – Ende)
- Umfragen auf Social-Media Kanälen laufen grds. 1 Woche.
- Die Ergebnisse werden nachträglich auf der Homepage der Stadt Karben veröffentlicht.
- Es kann eine eigene Unterseite angelegt werden| „Umfragen“

Im Sinne einer digitalen Stadtverwaltung sollte auf eine Print-Ankündigung verzichtet, auch wenn dies u.U. manche Personenkreise (ältere Bürger\*innen) ausschließt. Ggf. kann hier an die Pressestelle der Stadt Karben verwiesen werden, die das Meinungsbild entsprechend dokumentiert.

Konkrete Beispiele:

- Umfrage Baum/ Brunnen Groß-Karben Kreuzgassbrunnen. Es ist nicht nachvollziehbar, wie die Verteilung Baum gegen Brunnen war.
- Umfrage Schwimmbad Sportbahn vs. Kreisverkehr & Bügel vs. kein Bügel. Ergebnis nicht nachvollziehbar.

Mit freundlichen Grüßen

Markus Dreßler